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市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 平成２８年１月２１日（木）午後７時３０分～９時 

会   場 フローラ・ＳＡＧＡＥ 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

① 寒河江公園の整備についてですが、寒河江公園はランドマークと言われます 

が、周囲を見渡せるような場所がありません。最上川ふるさと総合公園にある 

「虹の丘」は、頂上からは月山、蔵王、朝日連峰と３６０度のパノラマを楽し 

むことができます。 

長岡山も、つつじ公園のところから東に蔵王山が見え、桜の丘からは、朝日 

連峰や月山、陸上競技場のところからが葉山、慈恩寺方面が見えます。陸上競

技場の西側（射撃場として利用されていたところ）に、建設残土を利用した人

口の築山を造れば、頂上から眺める景観は大変素晴らしく、一大スポットにな

れると考えます。 

  つつじ公園についてですが、園内に珍しい「においつつじ」があり、これを 

観るために訪れる人も少なくありません。 

他にあまりないものであり、つつじ園の真ん中に、「においつつじ」のサー 

クルを造って頂きたいと考えます。 

 

→ 長岡山の整備については、まず道路をと考えています。大型のバスが通れる 

ように、成人病検査センタ―の附近から新しい道路の整備を進めています。そ 

の後、山全体をゾーンに分けて整備をしていくことにしています。長い期間か 

けて全体を整備していきます。陸上競技場のところの整備についても計画の絵 

を描いておりますが、ビューポイントとしての整備についても考えていきたい 

と思います。 

長岡山は、桜やつつじの花咲か山として整備をしていますが、つつじ園は東

北でも一番に近いと自負していますので、他にないつつじが植えてあると誘客

にもつながってきますので、つつじ園を充実させていかなければならないの

で、その中で、他にないつつじを植えていき、特徴あるつつじ園の整備ができ

ればと思います。 

それから、陸上競技場と野球場をどうするかという課題があり、寒河江公園

の全体の整備の中で検討していきますので、ご意見をお聞きかせいただきたい

と思います。 

 

② 澄江寺のところの道路がよくなり、去年までは通行に大変苦労し、いろいろ 

なトラブルがありましたが、そういうこともなくなりありがとうございます。 
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  寒河江服装専門学校の跡地ですが、保育所の駐車場となっていますが、夏場 

はいいですが冬場は大変だとみています。校舎が古くなって屋根の雨樋も落ち 

そうで心配しています。県道のから入るような道路の計画はないのでしょう 

か。 

 

→ 寒河江服装専門学校の建物については残そうと考えましたが、なかなか難し 

いところがありますが、利活用できないか検討しております。 

  なか保育所が古くなり、建替えすることも考えていかなければならないの

で、その用地としての活用も考えています。県道までの用地については、

保育所建設の全体的な計画の中で対応することになり、道路としての活用

も考えていくことになります。 

   保育所のほかに新たな機能をもたせた施設を併設し、多くの人が活用でき

るようにすることも検討していきます。今年度中に結論を出していきたい

と考えています。 

 

③ 都市計画道路の高瀬山石持線は、道幅が狭く、救急車はバックして急病人を 

運ばなければならないような道路です。平成７年に道路の拡幅をする話があり 

ましたが、その後進展がいない状況です。 

  高瀬山石持線は、寒河江公園のアクセス道路にもなるため、早めの着手をお 

願いしたい。また、車社会の中で、車もスムーズに安心して通れないような道 

路ですので、整備をお願いします。 

 

→ 市内には、災害時などの緊急時には支障をきたすとところが多く見られま 

す。山岸は家も多く張り付いているところなので、移転して拡幅することにな 

り、時間がかかります。都市計画マスタープランの作成を進めており、その中 

で計画し、整備を進めることになるため、時間はかかりますが十分に検討して 

ご意見を反映させていきます。 

 

④ 小学校の学区についてですが、寒河江地区は昔から学区割が複雑で、寒河江 

小学区と中部小学区が入り乱れているところがあると考えます。 

  寒河江小学校は地区の中心校ですが、子どもの数が減ってきており、中部小 

学校は増えてきています。寒河江小学校は子どもが減っているため、先生の数 

も減り、負担が大きくなってきていると聞いております。 

  住宅団地ができているところは、子どもの数も増えてきていますが、学区の 

整理を行いバランス良くするか、学校の統廃合などを行うことも考えて頂きた 

いと思います。 

 

→ 市全体の学校の配置を考えていくことが必要と考えます。郡部のほうの学校 

は子どもの数が減っており、１０年先のことを展望していくと、学校を統合し 

ていくことありますが、学区の見直しをしていくことになるのかと思います。 
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教育委員会では全体的な見直しをしていくことを考えていると思います 

ので、今日の話を伝えて、教育委員会と一緒になり議論していきたいと思い

ます。 

 

⑤ さくらんぼ囃子パレードですが、休止していると聞いていますが、どうなっ 

ているのですか。町会でパレードの慰労資金を積立していますが、やらないの 

なら別なものに回すことも考えていきたい。防災の方面へ使っていきたいとも 

考えています。 

 

→ 今のところ（平成２８年度）は、休止を取りやめ、復活することは考えてい 

ません。防災面での活用は、よろしくお願いしたいと思います。危機管理室に 

相談してください。 

    

⑥ 除雪について、河北町では、１人暮らしや高齢者の間口除雪について、町で 

行うようにしていますが、寒河江市ではどのように考えているのかお聞きしま 

す。 

 

→ 間口除雪は必要になってきていると考えています。三泉地区をモデルにして 

やっていくことを考えています。来年は寒河江市でも実施できるようにしてい 

きたいと考えています。 

 

⑦ 寒河江公園の活用についてですが、アクセス道路の検討をされているようで 

すが、市外の方からつつじ公園に行きたいと聞かれても、なかなか説明が難し 

い。複数のアクセス道路が整備されれば、観光だけでなくて活用されるように 

なると思います。また、慈恩寺ですが、発展性のある場所なので活用について 

積極的に考えて頂きたいと思います。 

 

→ 寒河江公園については、分かりづらいということなので、看板を立てて対応 

していきたいと考えています。アクセス道路は散策できるような道路の整備も 

考えていきたいと思います。 

  慈恩寺については、慈恩寺一山にも理解をしていただいて、市と一緒になっ 

て活性化を進めていくことになりました。国史跡指定になり保存管理計画を作 

っていくことになりましたし、修験の道なども作っていくことになると奥深い 

観光地になっていくと考えています。 

  今の観光道路は、農免道路を通っていますが、冬、観光客が来なかったので、 

農免道路の除雪はしていませんでしたが、冬の予約が入って、除雪することに 

なりました。 

また、十二神将がイタリアに行くことになり知名度も上がってきているの

で、情報発信や受け入れ態勢の整備を図っていきたいと考えています。 
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